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El secretario de Gobernación, Francisco Blake, y la titular de la Procuraduría General de la Repú-
blica, Marisela Morales, ofrecieron una conferencia en el Palacio de Covián tras un encuentro con
el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú. El encargado de Bucareli dijo que las fuerzas fe-
derales seguirán en la entidad hasta someter a grupos criminales. Informó que reforzarán opera-
ciones apoyadas por militares. ‘‘No es tiempo de titubeos’’, dijo ■ Foto Carlos Ramos Mamahua

■ Fueron exhumados otros 32 restos en
las fosas clandestinas de San Fernando

■ El ‘‘¡ya basta!’’ colectivo debe dirigirse
a criminales, no a autoridades: Calderón

■ Desplegó el gobierno grupos especiales
para la captura de cabecillas de Los Zetas

■ En Sinaloa y Sonora descubren 15
cadáveres en inhumaciones irregulares

■ Crece la precariedad del empleo, advierte experto

Caerán en pobreza 5.5 millones
más por los raquíticos salarios

■ 2 a 4 y 12FABIOLA MARTÍNEZ, CLAUDIA HERRERA Y GUSTAVO CASTILLO

■ 47■ 47LAURA POY SOLANO

■ Incluye labores remuneradas y no remuneradas

OCDE: trabajan mexicanos,
en promedio, 10 horas al día

■ Anuncia Blake ‘‘amplio operativo’’ para recuperar territorios en la entidad  

Suman 120
los cuerpos
hallados en
Tamaulipas
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Instalan en Oaxaca el nuevo Consejo General del IEE 
 
Agustín Galo Samario 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 39 
 
Oaxaca, Oax., 12 de abril. Este martes se instaló formalmente el nuevo Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), sin la presencia de los representantes de PRI, Partido Verde y Nueva Alianza. 
 
“El instituto no puede ni debe ser rehén de ninguna agrupación o partido político (…) debe mantenerse en su 
ejercicio autónomo, sin supeditarse a poderes tradicionales ni a presiones de cualquier naturaleza (…) Los 
favoritismos, los dados cargados o cualquier vieja práctica deben ser parte del pasado”, afirmó el consejero 
presidente Criollo Alonso. 
 
Las instituciones, añadió, son un factor muy importante para el orden y la estabilidad, en tanto que la 
institucionalidad se cimienta en el fortalecimiento del sistema de partidos. “Cada actor, grupo, partido e 
institución debe asumir de manera responsable el papel que le toca”, dijo. 
Eviel Pérez Magaña, presidente estatal del PRI, denunció “la intromisión” del gobierno de Gabino Cué 
Monteagudo en el procedimiento legislativo por el cual se renovó al Consejo General del IEE. 
 
Al igual que los legisladores locales priístas, aseguró que se incumplieron los lineamientos fijados en la 
Constitución de Oaxaca para el nombramiento del consejero presidente, y anunció que el PRI acudirá a instancias 
legales para “restablecer el procedimiento y restaurar la legalidad”. 
 
En entrevista, Alonso Criollo lamentó la ausencia en su toma de posesión de la representación priísta, pero 
consideró que el proceso de renovación del Consejo General fue totalmente legítimo. 
 
 
 

Arranca redistritación electoral en Querétaro 
 
Mariana Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 38 
 
Querétaro, Qro. El presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Vidal Uribe Concha, 
anunció este martes el inicio del proceso de redistritación estatal, en respuesta al crecimiento de la población 
reportado en el Censo de Población y Vivienda 2010. El procedimiento no implica un aumento de las 
demarcaciones, pero sí dividirá el total de habitantes en los 18 municipios entre los 15 distritos existentes, indicó. 
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Mejoró en 2009 llenado de actas electorales 
 
José Antonio Román 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 21 
 
El 43.1 por ciento de las actas de escrutinio y cómputo de las elecciones federales de 2009 registraron algún error e 
inconsistencias en su llenado, cifra menor a la de los comicios de 2006, cuando 64.2 por ciento de las actas 
tuvieron algún error, revela el Análisis de las actas de escrutinio y cómputo de la elección de diputados federales 
2009. 
 
El estudio, que se presentará este miércoles en la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Federal 
Electoral, considera que hubo una “notoria mejoría” respecto a la jornada electoral de 2006, pero considera 
necesario reforzar la capacitación a los funcionarios de mesa directiva de casilla, y “tomar medidas adicionales” a 
las ya propuestas para evitar errores. 
 
El 43.1 por ciento de actas con inconsistencias se integró así: 30.6 por ciento presentan errores numéricos; 7.6 por 
ciento, de llenado, y 4.9 por ciento contienen ambos tipos de error. 
 
 
 

Insiste el PRI en diálogo con Presidencia 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 22 
 
La dirigencia nacional del PRI reiteró el llamado al gobierno federal para dialogar sobre temas fundamentales para 
el país, como pobreza, marginación, falta de oportunidades de empleo y educación, dejando atrás agravios 
personales y con el ánimo de construir alternativas para millones de mexicanos que demandan soluciones 
inmediatas, en voz del presidente nacional, Humberto Moreira. 
 
“Yo no puedo transitar como presidente del partido guardando esos sentimientos de que, como hubo una 
confrontación, no voy a entrar a una dinámica de diálogo. A mí no me interesa lo que haya pasado, a mí me 
interesa que se resuelva el problema de pobreza, de desempleo, de marginación social y de rezago educativo. No 
me siento agraviado, borrón y cuenta nueva, vamos hacia adelante. A mí lo que me interesa es que se resuelva el 
problema”, insistió. 
 
Interrogado sobre las diferencias que ha tenido con el gobierno de Felipe Calderón y la reunión prevista con los 
titulares del Trabajo, Economía, Desarrollo Social y Comercio, Moreira sostuvo que espera concretar a la brevedad 
ese debate. “Tenemos que encontrar una solución a los graves problemas del país, que es lo que a mí me interesa”, 
dijo. 
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Hija de Gordillo coordinará el partido en la campaña de gobernador 
 

Rinde protesta Eruviel Ávila como candidato del Panal en el 
Edomex 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 39 
 
Toluca, Méx., 12 de abril. El priísta Eruviel Ávila Villegas rindió protesta hoy como candidato del Partido Nueva 
Alianza (Panal), que contenderá en los comicios para gobernador del estado de México, el 3 de julio próximo, 
coligado con el PRI y el Partido Verde. 
 
Seis días despúes de que concluyó el plazo de las precampañas que marca la ley electoral mexiquense, el Panal dio 
por terminado su proceso interno con un acto masivo en Toluca, donde refrendó su apoyo al tricolor y a Ávila 
Villegas. 
 
El presidente de Nueva Alianza, Jorge Kahwagi, afirmó: “Nosotros no hacemos alianza con quien sea, tampoco 
prestamos el membrete a otros partidos, pues nuestra alianza es de proyectos y por eso vamos juntos con el PRI y 
el Partido Verde”, dijo. 
 
Durante el Consejo Político Estatal del Panal, se informó que Mónica Arriola Gordillo, hija de Elba Esther 
Gordillo, presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), será la coordinadora 
del Panal para la campaña de gobernador mexiquense, que se iniciará el próximo 16 de mayo. 
 
Tras rendir protesta como abanderado del Panal –el sábado pasado lo hizo por el PRI–, Ávila Villegas se desvivió 
en elogios hacia los dirigentes de Nueva Alianza y del SNTE ahí presentes. 
 
Lo acompañaron el coordinador de los diputados federales del Panal, Reyes Tamez Guerra; Mónica Arriola; la 
dirigente estatal de Nueva Alianza, Lucila Garfias, así como los dirigentes del SNTE, Rafael Ochoa, secretario 
general, y los titulares de las secciones 17 y 36 del sindicato, Lorenzo Guzmán y Alberto Hernández, 
respectivamente. 
 
Se espera que el viernes PRI, PVEM y Panal registren su convenio de coalición ante el Instituto Electoral del 
estado de México. 
 
En tanto, se informó que el PRD, el PT y Convergencia registrarán el próximo jueves la coalición que formarán 
para los comicios mexiquenses con Alejandro Encinas como candidato. Al momento, hay dos propuestas de 
nombre para esta alianza: Alejandro nos Une, y Encinas nos une. 
 
En un texto que redactaron los dirigentes Jesús Zambrano (PRD), Luis Walton (Convergencia), Ricardo Cantú y 
Silvano Garay (PT), se dijo que la clave de la credencial para votar de Encinas es ENRDAL54051309H300, con 
domicilio en avenida Tepetitla 89, municipio de Texcoco. 
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En conferencia de prensa en la ciudad de México, Zambrano dio respuesta a las “versiones, hasta de un bocón, de 
un pendenciero secretario de Estado que se dice defensor de los trabajadores, un tal Javier Lozano, si mal no 
recuerdo, que se ha metido para alegar la residencia o la ilegibilidad de Alejandro Encinas”, quien “cumple con 
todos los requisitos de legitimidad”. 
 
Y si el órgano electoral le niega el registro sería por “razones políticas” más que legales, y “demostrarían que 
Alejandro es el verdadero enemigo a vencer por parte del PRI, de (el gobernador Enrique) Peña Nieto a través de 
la figura de Eruviel”. 
 
 
 

Nuevo delegado en el CEN del PRI nayarita 
 
Myriam Navarro 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 39 
 
Tepic, Nay. Samuel Rodríguez Martínez fue designado nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el 
estado, con miras a los comicios del próximo 3 de julio, en los que se renovarán la gubernatura, 20 ayuntamientos 
y el Congreso local. Rodríguez Martínez dijo que viene a trabajar para que el tricolor retenga la gubernatura y 
agregó que no pudo haber mejor opción para ello que elegir al alcalde con licencia de Tepic Roberto Sandoval 
Castañeda como precandidato único de la alianza PRI. PVEM y Nueva Alianza. El delegado priísta se reunió con 
militantes y alcaldes del tricolor. 
 
 
 
Titubea entre apoyar al PRD o ir sin aliados 
 

Convergencia podría romper su alianza con PT en Nayarit 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 39 
 
Tepic, Nay., 12 de abril. Esta semana podría disolverse la Alianza por un Cambio Verdadero que integraron los 
partidos del Trabajo (PT) y Convergencia para participar en las próximas elecciones de Nayarit, dijo el dirigente 
petista Jaime Cervantes Rivera, precandidato a la gubernatura de ambas formaciones junto a José Luis Sánchez y 
María Eugenia Jiménez Valenzuela. 
 
Cervantes Rivera señaló que Convergencia titubea entre revocar ese acuerdo, apoyar a otro aspirante o participar 
sin aliado en el proceso electoral del 3 de julio, pese a lo cual el PT participará con o sin aliados y este día 20 
anunciará candidato a la gubernatura. 
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En semanas previas el líder de Convergencia, Saúl Paredes Flores, dijo que a pesar de la coalición pactada con el 
PT su partido podría respaldar a la perredista Martha Elena García Gómez, precandidata de la alianza Nayarit, Paz 
y Trabajo, integrada por el PRD y el PAN, si ella gana la encuesta ciudadana con que se decidirá la postulación. 
 
En 2005 García Gómez quiso postularse por Convergencia y dejó la presidencia estatal del DIF en el intento de 
suceder a su esposo, el entonces gobernador Antonio Echevarría Domínguez, quien abandonó el PRI en 1999 para 
ser candidato de la Alianza por el Cambio, que integraron PRD, PAN y PT junto al de la Revolución Socialista. 
 
En el primer intento la actual legisladora federal con licencia no logró su fin “por falta de acuerdos”, pero ahora 
Convergencia podría romper su alianza con el PT para respaldarla; incluso la lideresa de Convergencia, Delia 
Ruvalcaba, participa en sus actividades y ha recorrido el estado con ella durante la precampaña. 
 
Sin embargo, ya se cerró el plazo de registro de precandidatos definido por la ley estatal, y Convergencia sólo 
podría respaldar a García Gómez con su base militante como refuerzo de campaña. 
 
 
 

No es tiempo de titubeos, el Ejército seguirá en Tamaulipas: 
Blake Mora 
Se reforzará el operativo estatal hasta que se someta a todos los delincuentes, afirma Gobernación 
La procuradora Marisela Morales atribuye a investigación del Ejército la localización de las narcofosas 
 
 Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 13 de abril de 2011, p. 2 
 
El titular de la Secretaría de Gobernación, Francisco Blake Mora, anunció ayer que las fuerzas federales se 
retirarán de Tamaulipas hasta que se someta a “todos” los delincuentes, y sostuvo que se reforzará ampliamente el 
operativo en la entidad, con el apoyo de militares. “No es tiempo de titubeos”, advirtió. 
 
Ante el hallazgo de fosas clandestinas en Tamaulipas, la Procuraduría General de la República (PGR) señaló que 
hasta ayer sumaban 116 los cuerpos encontrados. En principio, se atribuye los asesinatos a Los Zetas y hasta el 
momento hay 17 detenidos como presuntos responsables. Para fines de identificación se han realizado estudios de 
necropsia y genética a 72 cadáveres. 
 
Funcionarios consultados por este diario manifestaron que no se descarta que la cifra de cuerpos y/o fosas 
clandestinas se eleve en los próximos días, mientras la PGR pidió a los ciudadanos denunciar desapariciones y 
aportar elementos para la identificación de cuerpos. 
 
Refirieron que el “amplio despliegue” al que se refirió Blake Mora significa un reforzamiento “al doble” de 
personal policial y militar respecto de los efectivos que había hasta el lunes pasado en Tamaulipas. 
 
“El punto prioritario es la recuperación de territorios y carreteras”; de manera particular, pretenden realizar 
monitoreos con el propósito de que las empresas de transporte de pasajeros –que en días pasados suspendieron 
corridas– puedan seguir operando. 
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Torre Cantú busca apoyos 
 
En lo que se presenta como despliegue sin precedentes, el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, se 
encuentra en la capital del país y permanecerá aquí hasta mañana, gestionando apoyos para la entidad. 
 
Ayer se reunió en privado con Blake durante dos horas; salió de ese encuentro para encontrarse con el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, y regresó a Gobernación para hablar con Blake y con 
la procuradora Marisela Morales para detallar el operativo, en materia de recursos físicos y materiales, así como 
de coordinación de los tres niveles de gobierno. Más tarde, agregaron las fuentes consultadas por La Jornada, se 
comunicó con el secretario de la Defensa Nacional. 
 
Por la tarde, en un mensaje conjunto en el salón Juárez de Gobernación, Blake Mora aseveró que los hallazgos de 
cuerpos muestran –las llamó “singulares atrocidades”– el perfil despiadado y la ambición sin límites de las 
organizaciones criminales, que buscan no sólo traficar drogas sino atemorizar a la población, y “evidencian 
también la fragilidad institucional local”. 
 
Minutos antes, el gobernador Torre señaló que hay un problema de vulneración de la seguridad pública en el 
estado, “pero también una situación que afecta la seguridad interior de México”. 
Casi con los mismos argumentos desde 2007, en el preludio o tras el reforzamiento de operativos conjuntos –
sustentados en el envío de más militares y policías federales–, el secretario de Gobernación subrayó que 
Tamaulipas no será la excepción, con base en la instrucción del presidente Felipe Calderón: 
 
“Reafirmo la determinación del gobierno federal de no retirarse de este lugar hasta someter y castigar a los 
delincuentes y toda su red de complicidad.” 
 
Puntualizó que habrá “coadyuvancia” entre la procuraduría estatal y la PGR, en especial para la identificación de 
cadáveres, así como monitoreo de autobuses por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 
 
“No es tiempo de titubeos. Hoy más que nunca reitero la necesidad de profundizar la lucha contra el crimen; de lo 
imperativo de avanzar en la depuración policiaca en todo el país; de lo urgente de escalar en las capacidades 
institucionales a través del fortalecimiento de las policías estatales y municipales”, dijo. 
 
El parte de la PGR 
 
Antes, la procuradora Marisela Morales, en el que fue su primer mensaje público en ese cargo, precisó que la 
indagatoria acerca del hallazgo de fosas es producto de una investigación del Ejército. 
 
Detalló que de los 17 probables responsables hasta ahora detenidos, 14 están arraigados y tres fueron puestos a 
disposición de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). La 
captura número 17 se logró la madrugada del martes, cuando fue aprehendido Johnny Torres Andrade, quien –
según la PGR– fue plenamente identificado como integrante de Los Zetas. 
 
Explicó que a los detenidos les imputan cargos de delincuencia organizada, privación ilegal de la libertad, 
homicidio, violación a la leyes Federal de Armas de Fuego y Explosivos, y de Inhumación y Exhumación de 
Cuerpos, y lo que resulte. 
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Indicó que la PGR atrajo la investigación y desde el 2 de abril pasado trabaja en coordinación con la procuraduría 
de Tamaulipas. 
 
Los dictámenes periciales para la identificación de los cuerpos, sostuvo Morales, incluyen pruebas en medicina 
forense, como protocolos de necropsia, obtención de perfiles genéticos, dictámenes en odontología, antropología, 
criminalística de campo, necrodactilia, dactiloscopia, fotografía y video. 
 
Además, con la finalidad de que los ciudadanos denuncien desapariciones, la procuradora proporcionó el correo 
electrónico: denunciapgr@.gob.mx, así como los teléfonos 5346 15 44 y 5346 00 00, extensión 4748, o 01-800-
831-31-96. 
 
 
 

Clase Política 
 
Pemex y burocracia 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Según las cuentas del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, el reducido sector de trabajadores que gana más 
de seis mil pesos mensuales puede comprar casa y automóvil, además de sufragar otros gastos básicos. Ayer, el 
director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Juan José Suárez Coppel, reveló que esa empresa estatal paga 120 mil 
pesos de impuestos por cada familia mexicana. 
 
Un niño capaz de responder la prueba Enlace puede concluir que lo que nos sobra es burocracia. Si eliminamos 
todo el aparato gubernamental y nos formamos ante las cajas de Pemex, cada familia mexicana recibiría 10 mil 
pesos mensuales. Lo mejor de todo, sin trabajar. En la fila se podrían incorporar los miles de burócratas 
desempleados. 
 
La cosecha 
 
Ausente el presidente Felipe Calderón y con un costo muy superior a lo proyectado, el Senado “estrenará” hoy 
nueva sede, en Paseo de la Reforma. Con un discurso pletórico de historia y nostalgia, el presidente de esa cámara, 
el priísta Manlio Fabio Beltrones, dio fin a la que se espera haya sido la última sesión en el antiguo recinto de 
Xicoténcatl. 
 
Cancelado, el proyecto de aprobar la reforma laboral en Semana Santa. En desayuno con dirigentes del Congreso 
del Trabajo, el presidente de la comisión respectiva en la Cámara de Diputados, Tereso Medina, anunció que se 
realizarán foros para analizar artículo por artículo las iniciativas en la materia, incluida las del PRI y del secretario 
Javier Lozano. 
 
Los delitos son de carácter estatal y también de naturaleza federal. La colaboración entre órdenes de gobierno es 
esencial, afirmó el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, en reunión con el secretario de Gobernación, 
Francisco Blake, y la titular de la PGR, Marisela Morales, ante quienes refrendó el compromiso de colaborar con el 
gobierno federal para fortalecer la seguridad interior y asegurar condiciones de orden público y tranquilidad en el 
estado. 
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En la toma de protesta del nuevo dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chiapas, 
Esteban Ramayo, el presidente nacional del organismo, José Eduardo Correa, reconoció el respaldo del 
gobernador Juan Sabines Guerrero, de quien aseguró es el mandatario que más ha construido obra pública en 
Chiapas… 
 
Con la colaboración del IMSS, la Secretaría de la Función Pública impuso multas por más de 10 millones de pesos 
e inhabilitó desde dos años y un mes hasta cuatro años y cuatro meses a 16 empresas, que no podrán hacer 
negocios con el gobierno federal, por irregularidades como presentar documentación apócrifa para adjudicarse 
contratos como proveedoras del instituto, entre 2007 y 2010, por más de 366 millones de pesos. 
 
En Nueva York, luego de adquirir la mitad del operador de telefonía móvil Iusacell, el principal accionista de 
Televisa, Emilio Azcárraga, reconoció que será duro competir contra las compañías de Carlos Slim. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
 
 
 
 

Reforma laboral y manoseo político 
 
En el contexto de un desayuno entre dirigentes del Congreso del Trabajo (CT), los representantes del sector obrero 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados –quienes, entre otras cosas, controlan 
la Comisión de Trabajo de esa instancia del Legislativo– anunciaron su decisión de congelar” la discusión de la 
propuesta de reformas a la Ley Federal de Trabajo (LFT) presentada por ese mismo partido el pasado 10 de marzo, 
cuya aprobación se tenía prevista para finales de este mes. A decir del legislador priísta Tereso Medina, presidente 
de la referida comisión en San Lázaro, con la determinación mencionada se inicia un periodo de “consulta” y de 
“audiencias  públicas”, con el fin de “escuchar a los distintos sectores del mundo del trabajo”. Por su parte, el 
vicepresidente del CT, Víctor Flores, negó que su partido haya buscado aprobar la reforma vía un “albazo” y afirmó 
que antes deben analizarse las decenas de iniciativas existentes, a efecto de lograr consensos en la materia. 
 
Debe recordarse que la citada iniciativa del PRI es prácticamente una calca de la presentada por el Partido Acción 
Nacional (PAN) en marzo del año pasado –popularmente conocida como ley Lozano–, salvo por el hecho de que 
en la primera resulta mucho más descarado el designio de preservar los mecanismos que sustentan el control 
verticalista, corporativo y antidemocrático de las organizaciones sindicales del tricolor; fuera de eso, las 
coincidencias entre las propuestas blanquiazul y priísta en cuanto a la llamada “flexibilidad” laboral –eufemismo 
neoliberal para referirse a la profundización de la incertidumbre y precariedad en el trabajo y al retroceso en 
derechos y conquistas sindicales– se expresaron en el respaldo que esta última recibió de la bancada panista en 
San Lázaro y el gobierno federal. 
 
Con estas consideraciones, la decisión anunciada ayer da cuenta de la actitud poco consistente y opaca con que el 
PRI se ha desempeñado en las negociaciones sobre la reforma laboral: de ser cierto el pretendido compromiso del 
tricolor con los asalariados del país –como afirmaron ayer los diputados Medina y Flores–, cabe preguntarse por 
qué ese partido reditó, bajo sus siglas, la propuesta abiertamente proempresarial y antiobrera del PAN; si es real la 
“urgencia” por aprobar las modificaciones referidas a la LFT –como los legisladores priístas sostenían hasta la 
semana pasada–, resulta obligado cuestionarse por qué ahora deciden retirar su propia iniciativa. 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Para colmo, circunscriben la necesaria discusión sobre el tema al ámbito de las “consultas” y “audiencias 
públicas”, en vez de promover un debate nacional real, amplio, plural. 
 
En suma, igual que en otros episodios recientes del quehacer político y legislativo, los priístas han practicado un 
lamentable manoseo político sobre un tema en el que, ante todo, están en juego los derechos de los trabajadores y 
la vigencia del espíritu y la letra constitucionales en la materia. 
 
Por lo demás, el pretendido celo de los dirigentes obreros priístas por no aprobar una reforma “nociva” para los 
asalariados obliga a recordar que el problema de fondo no es tanto que la actual LFT esté rebasada, como afirma el 
discurso oficial al unísono con los organismos empresariales, sino que ha quedado reducida, durante el ciclo de 
presidencias neoliberales y junto con el artículo 123 constitucional, a la condición de letra muerta; así lo 
demuestran, entre otros elementos, las precarias condiciones de seguridad que privan en diversos entornos 
laborales, el avance indiscriminado de la subcontratación, la ampliación del trabajo infantil, y el incumplimiento 
de las preceptivas vigentes sobre la jornada laboral máxima y el salario remunerador, así como de los principios de 
libertad de asociación y autonomía sindical. 
 
Preferible a los jaloneos entre el binomio partidista que detenta el poder para concretar una reforma laboral sería 
que los integrantes de esas fuerzas políticas se concentraran, en los distintos ámbitos de su competencia, a vigilar 
que se cumpla la actual legislación, o bien a diseñar modificaciones que recojan el sentir social por medio de un 
debate amplio e incluyente y vayan, de esa forma, más allá de los enjuages opacos entre partidos, bancadas y 
poderes fácticos. 
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Cuestiona  
a Bravo Mena
El candidato del PAN a la 
Gubernatura mexiquense 
responderá tus preguntas 
hoy a las 13:00 horas.
d videoentrevista

de libre acceso hoy:

Dos policías de la Agencia de Seguridad Estatal esquivaron ayer 
la muerte de un brinco. Los elementos cruzaron sin precaución 
la carretera Lechería-Texcoco y provocaron que un tráiler frenara 
para no atropellarlos, pero otro camión de carga lo chocó por 
detrás y lo proyectó justo hacia donde se encontraban los 
policías, quienes salvaron la vida... pero con un alto costo para 
los tráileres que chocaron para no atropellarlos.

Policías imPrudentes

Busca Rectora de UACM 
frenar a grupos de poder

Marca diputada el alto
a Fernández Noroña
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SE COLAPSA PLATAfORmA
La plataforma habitacional semisumergible Flotel Júpiter, 
ubicada en la Sonda de Campeche, se colapsó ayer luego de 
que se fracturara la estructura que le daba estabilidad en el 
agua. Pemex reportó que 713 trabajadores fueron evacuados sin 
daños. La plataforma es de la empresa Cotemar.

Suman 116
muertos en
Tamaulipas

Molestan al Presidente protestas de la ciudadanía

Dirijan ¡Ya basta! 
al Crimen.- FCH

Cobran sólo 12%
de multas de CFC
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d Pide a la sociedad
no confundirse
y hacer frente común
contra delincuencia

Mayolo López

TORREÓN.- En medio del recru-
decimiento de la violencia que 
asuela al País, el Presidente Feli-
pe Calderón alzó la voz para de-
mandar que el clamor popular ex-
presado en un “¡Ya basta!” debe ir 
dirigido a las organizaciones cri-
minales y no contra el Gobierno 
ni las fuerzas federales.

Durante una comida con em-
presarios, el Mandatario rechazó, 
visiblemente molesto, que, con el 
pretexto de procurar la seguridad 
y la paz para la población, la Ad-
ministración que encabeza y sus 
fuerzas del orden sean atacadas.

El Presidente pareció reac-
cionar a las manifestaciones pú-
blicas realizadas la semana pasa-
da en una veintena de ciudades 
del País cuyas consignas “¡Ya bas-
ta!” y “¡Estamos hasta la madre!” 
acompañaron las jornadas de pro-
testa, catalizadas por la muerte de 
Juan Francisco, hijo del poeta Ja-
vier Sicilia, y seis personas más en 
Temixco, Morelos.

“Lo que está afectando a las 
familias mexicanas es la delin-
cuencia organizada, grande o pe-
queña: desde el que roba la bolsa 
a una señora hasta el que secues-
tra a un empresario o al que ma-
ta a un migrante. Son delincuen-
tes, son criminales y son enemi-
gos de México.

“¡A ellos hay que frenarlos! ¡A 
ellos hay que condenarlos (y) ha-
cia ellos debe ir un ‘Ya basta’ co-
lectivo y nacional! ¡Ya basta a los 
criminales!”, expresó.

Calderón aseguró que la co-
yuntura no debe dar lugar a equí-
vocos ni a confusiones.

“No debemos confundirnos: 
ellos son los enemigos: los que 
secuestran y asesinan, no los que 
combaten a quien secuestra y ase-
sina. Ellos son los enemigos: los 
que asaltan, roban y envenenan 
a los jóvenes, no quienes los com-
baten”, sentenció.

“El enemigo está ahí”, recalcó, 
“en la delincuencia, en la delin-
cuencia común y en la delincuen-
cia organizada, y por eso debemos 
hacerle un frente común también 

porque no debe escudarse, preci-
samente, en el deseo político de 
atacar a una u otra instancia de 
Gobierno, al Gobierno federal o a 
las Fuerzas Armadas, el propósi-
to político de atacarlas con el de-
seo de la sociedad de tener segu-
ridad y tener la paz”.

Luego de señalar la necesidad 
que hay de reconstruir las institu-
ciones de seguridad pública, Cal-
derón sugirió inclusive que la so-

dDenuncia que acoso
le ha impedido
cambiar el rumbo
de la Universidad

Mirtha Hernández

El Consejo Universitario de la 
Universidad Autónoma de la Ciu-
dad de México (UACM) pretende 
la destitución de su Rectora, Es-
ther Orozco, quien afirmó que es-
ta solicitud es alimentada por gru-
pos de poder que han sido des-
plazados.

“(He vivido) el acoso constan-
te de los grupos que han sido des-
plazados. Ellos tenían el poder, el 
control de la Universidad. Lo tu-
vieron por nueve años, y entonces 
llegué yo, y hay prácticas que no 
voy a tolerar ni convalidar.

“No les gusta que uno marque 
los problemas para poder resol-
verlos porque, es más, ni siquiera 
hemos podido poner reglas”, dijo 
Orozco en entrevista.

El acoso, agregó, le impide to-
mar decisiones en la institución. 
Sin embargo, se negó a señalar 
quiénes encabezan estos grupos.

“La gente en la Universidad 
los conoce muy bien”, añadió.

El 9 de abril, REFORMA pu-
blicó una entrevista con Orozco 
en la que denunció que la UACM 
no ha cumplido su objetivo y ur-
ge refundarla. 

Explicó que esa casa de estu-
dios tiene una estructura que im-
pide tomar decisiones, carece de 
laboratorios, hay carreras sin res-
ponsables y profesores de tiempo 
completo con otros trabajos.

ellos piden expulsarla
Consejeros estudiantes de la UA-
CM han reunido 3 mil firmas, con 
las que pretenden solicitar la ex-
pulsión de la Rectora, pues recha-
zan su diagnóstico negativo.

“No estoy en contra de la Rec-
tora, pero sí de su proyecto”, dijo 
Arturo Dávila, del plantel Centro 
Histórico.

Adrián Hernández, del plan-
tel Del Valle, señaló que la misión 
de la UACM es atender a los más 
pobres y no ser una máquina pro-
ductora de títulos.

Verónica Gascón

Las multas impuestas por la Co-
misión Federal de Competencia 
(CFC) el año pasado sumaron 190 
millones 320 mil 695 pesos, la ma-
yoría por prácticas monopólicas. 
Sin embargo, sólo se cobró el 12 

Armando Estrop  
y Claudia Salazar

La diputada panista Augusta Díaz 
de Rivera dio al petista Gerardo 
Fernández Noroña una sopa de 
su propio chocolate.

En una caótica sesión en la 
que discutían el nuevo reglamen-
to interno, Fernández Noroña su-
bió a la tribuna para arremeter 
contra el Gobierno de Calderón.

“Usted es una vergüenza para 
todos los diputados (...) Ni siquie-
ra es inteligente. Usted nada más 

viene aquí a darle vueltas a tres 
o cuatro ideas desde que toma-
mos protesta. No sabe ni siquie-
ra debatir. Sus únicos argumen-
tos son el insulto, la denostación 
de todos, sus babosadas que vie-
ne a decir aquí”, le reviró Díaz de 
Rivera, quien lo llamó “simulacro 
de diputado”.

El petista pedía la palabra a 
gritos, pero le fue negada por el 
presidente de la mesa directiva.

“¡Se calla y escucha, como to-
dos lo escuchamos! (...) ¡Le pido 
que se siente! ¡Primero voy a aca-
bar yo!”, lo reprendió la panista.

REFORMA / Staff

El terror en San Fernando, Ta-
maulipas, no cesa.

Ayer se informó que ya son 
116 los cadáveres hallados en fosas 
clandestinas en este poblado.

La Procuradora general de la 
República, Marisela Morales, in-
formó ayer que se ha detenido a 
17 personas relacionadas con es-
tos hechos.

El Presidente Felipe Calde-
rón reveló que uno de los dete-
nidos, de apenas 19 años de edad, 
declaró que él había asesinado a 
200 personas.

En una conferencia a la que 
acudió, además de la Procurado-
ra, el Gobernador de Tamaulipas, 
Egidio Torre Cantú, el Secretario 
de Gobernación, Francisco Blake, 
anunció nuevas medidas de se-
guridad para Tamaulipas y deta-
lló que, desde hace dos días, exis-
te un despliegue militar que no se 
moverá del lugar hasta que regre-
se la tranquilidad a la zona.

Granados Chapa (13) • Jorge Bustamante, Sergio Sarmiento, Manuel J. 
Jáuregui (14) • López Narváez, Sergio Aguayo (15) • Capitanes (Neg. 3)
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APENAS hACE UNA SEmANA. Miles de personas en una 
veintena de ciudades se manifestaron la semana pasada al grito 
de “¡Ya basta!” y de “¡Estamos hasta la madre!”.

por ciento de esa cantidad.
De acuerdo con el Informe 

de Labores 2010 del organismo, 
durante ese año se pagaron 24 
multas por un monto de 22 mi-
llones 866 mil 302 pesos, inde-
pendientemente del año en el que 
fueron impuestas, es decir, no to-
das correspondían a 2010.

La Comisión Federal de Com-
petencia dijo que el procedimien-
to de cobranza de las sanciones 
queda a cargo del SAT y que la 
Comisión sólo recibe la notifica-
ción del pago.

María Cristina Capelo, coor-
dinadora de la Red Mexicana de 
Competencia y Regulación, seña-
ló que, al ampararse las empresas, 
pueden pasar años para lograr co-
brar las multas. 

Miguel Flores-Bernés, comi-
sionado de la CFC, reconoció que 
el marco legal está rezagado en 
materia de sanciones.

En crisis
Ésta es una radiografía de la 
uaCM a 9 años de su creación: 

d En su historia se han titulado  
47 estudiantes.
d Actualmente atiende a 12 mil 

alumnos.
d La mitad de ellos ya rebasó el 

tiempo regular para cursar su carrera.
d 52 por ciento de los inscritos entre 

2001 y 2009 tiene un coeficiente 
de desempeño académico (CDA) 
menor a 2.5, en una escala  
del 0 al 10.
d Sólo 15 por ciento tiene un CDA 

por arriba de 5.

Fuente: UACM

ciedad se ocupe de tomar el po-
der, la autoridad y la supervisión 
de esos cuerpos para que la ren-
dición de cuentas pase por ahí y 
la sociedad sepa cuántos elemen-
tos han hecho exámenes de con-
trol de confianza y quiénes son 
los mandos confiables.

Hallan restos 
 ahora en Sinaloa 
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la estrategia oficial 
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Armando Estrop  
y Claudia Salazar

La diputada panista Augusta Díaz 
de Rivera dio al petista Gerardo 
Fernández Noroña una sopa de 
su propio chocolate.

En una caótica sesión en la 
que discutían el nuevo reglamen-
to interno, Fernández Noroña su-
bió a la tribuna para arremeter 
contra el Gobierno de Calderón.

“Usted es una vergüenza para 
todos los diputados (...) Ni siquie-
ra es inteligente. Usted nada más 

viene aquí a darle vueltas a tres 
o cuatro ideas desde que toma-
mos protesta. No sabe ni siquie-
ra debatir. Sus únicos argumen-
tos son el insulto, la denostación 
de todos, sus babosadas que vie-
ne a decir aquí”, le reviró Díaz de 
Rivera, quien lo llamó “simulacro 
de diputado”.

El petista pedía la palabra a 
gritos, pero le fue negada por el 
presidente de la mesa directiva.

“¡Se calla y escucha, como to-
dos lo escuchamos! (...) ¡Le pido 
que se siente! ¡Primero voy a aca-
bar yo!”, lo reprendió la panista.
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Reprocha el IEEO chantaje a partidos 
 
Virgilio Sánchez 
 
(13 abril 2011).- Corresponsal 
  
OAXACA.- Luego de que el PRI y PVEM se retiraran del Consejo General del Instituto Estatal Electoral en protesta 
por el nombramiento de sus integrantes, el Presidente de este órgano, Alberto Alonso Criollo reprochó el chantaje 
de algunos actores políticos. 
 
Durante el sesión de instalación de los nuevos consejeros electorales, incluido él, llamó a los partidos políticos a 
asumir sus responsabilidades. 
 
"Cada actor, grupo, partido e instituto debe asumir de manera responsable el papel que le toca desempeñar en el 
fortalecimiento de la democracia representativa. 
 
"Cada uno que quiera hacer u obtener ganancia a través del chantaje, el descrédito, sólo contribuye al 
debilitamiento de las instituciones y de la democracia misma", expresó. 
 
El lunes, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Eviel Pérez Magaña anunció que retiraban 
junto con el Verde Ecologista a sus representantes ante el Consejo General del IEEO, al que calificó de "espurio". 
 
Argumentó que fue ilegal la elección de los nuevos integrantes del órgano electoral por parte del Congreso local. 
 
A la sesión de ayer, los representantes del PRI, PVEM y Panal no acudieron. 
 
El nuevo Presidente del IEEO aclaró que este órgano no es un jugador sino el árbitro; y aclaró que el Instituto no 
debe ser rehén de ningún grupo político. 
  
  
Así lo dijo 
  
"Cada (grupo o partido) que quiera hacer u obtener ganancia a través del chantaje, el descrédito, sólo contribuye al 
debilitamiento de las instituciones y de la democracia misma". 
 
Alberto Alonso Criollo 
Presidente del IEEO 
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Acusan intereses electorales 
 
Claudia Salazar 
 
(13 abril 2011).- Los panistas exhibieron en el Salón de Plenos de la Cámara baja una manta para exigir la 
aprobación de la reforma laboral en el actual periodo de sesiones, al conocer la decisión de postergar el dictamen. 
 
"Faltan 18 días y la reforma laboral cuándo", en referencia al término del periodo de sesiones el 30 de abril. 
 
El diputado blanquiazul Arturo Ramírez Bucio dijo desde su curul que su bancada estaba dispuesta a firmar la 
iniciativa del PRI con tal de que salga ya la reforma laboral. 
 
La coordinadora de Acción Nacional, Josefina Vázquez Mota, acusó que por intereses electorales se estaba 
atorando la reforma laboral. 
 
"Observo que hay otras razones que están deteniendo la marcha que ya habíamos acordado, razones de orden 
electoral, de orden político, que no obedecen ni al trabajo legislativo ni a los acuerdos ni consensos", dijo. 
 
 
 

Opera hija de Gordillo la campaña de Eruviel 
 
Sandra García 
 
(13 abril 2011).- TOLUCA.- El priista Eruviel Ávila se convirtió ayer en abanderado del Partido Nueva Alianza 
(Panal) a la Gubernatura del Estado de México. 
 
La hija de Elba Esther Gordillo, Mónica Arreola Gordillo, quien coordinará la campaña de Ávila por el Panal, 
aseguró que la alianza no tiene un fin electorero, sino que busca impulsar la agenda educativa y la presencia de las 
mujeres en la entidad. 
 
En una asamblea a la que acudieron tres mil profesores de las secciones 17 y 36 del SNTE, el candidato del tricolor 
agradeció el apoyo de la maestra Elba Esther. 
 
"Quiero reconocer a una mujer que ha dedicado su vida entera precisamente a educar niños, a educar jóvenes, y 
quien ha planificado para toda una vida. 
 
"Pido de favor a mi amigo Jorge Kahwagi, que le haga llegar un cálido reconocimiento, un abrazo muy sentido a la 
maestra Elba Esther Gordillo", dijo el aspirante priista. 
 
El pasado 6 de abril, Eruviel Ávila admitió que el apoyo de la maestra y los profesores del SNTE es indispensable 
para que gane la elección del 3 de julio. 
 
A la toma de protesta del candidato del Panal asistieron Jorge Kahwagi, presidente de Nueva Alianza; Lucila 
Garfias y Antonio Hernández, presidenta y secretario general del partido en la entidad, respectivamente. 
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"Nosotros no hacemos alianza como sea y con quien sea. Nosotros no le prestamos el membrete como en otros 
partidos que hacen alianza como sea y con quien sea", afirmó Kahwagi. 
 
Eruviel Ávila, candidato de la coalición PRI-PVEM-Panal reiteró su agradecimiento a los maestros de las dos 
secciones mexiquenses del SNTE, reunidos en un salón de Toluca. 
 
 
 
Confía en aclarar residencia 
 

Alejandro Encinas: Aspirante del PRD en Edomex 
 
Irma Valadez 
 
(13 abril 2011).- Reconoce que le faltan cinco meses para cumplir con lo que señala el artículo 32 de la 
Constitución local. Afirma que llegó al Municipio de Texcoco desde 1979. Defiende su calidad de ciudadano 
mexiquense y su derecho a contender por la Gubernatura. 
 
Alejandro Encinas, precandidato del PRD al Gobierno de Estado de México, advirtió que la discusión sobre su 
elegibilidad para el cargo se dirimirá en los tribunales. 
 
Ahí, dijo, argumentará que aunque salió de la entidad e interrumpió el periodo de residencia mínimo de cinco 
años que exige la legislación para contender por la Gubernatura, no perdió su calidad de ciudadano mexiquense. 
 
Su alegato, agregó, estriba en que haber cambiado temporalmente su residencia para ser Jefe de Gobierno del 
Distrito Federal no le resta su calidad de mexiquense, según la interpretación que su equipo de asesores hace del 
artículo 32 de la Constitución estatal, porque salió a cumplir con un encargo al servicio de la nación. 
 
"Efectivamente, yo señalaba: me faltan cinco meses para cumplir los cinco años que establece la Constitución. 
 
"Pero, afortunadamente, se ha hecho un análisis muy detenido del asunto y lo cierto es que, como lo señalé desde 
el 4 de diciembre de 2006, y REFORMA, por cierto, lo publicó de manera puntual, yo anuncié que iba a cambiar 
mi residencia, de nueva cuenta, al Estado de México y al Municipio de Texcoco, donde llegué a residir desde el año 
1979", explico en entrevista en la cabina de REFORMA Radio. 
  
Credencial guardada 
  
El diputado federal con licencia aseguró que tiene su credencial de elector con su domicilio en Texcoco, la cual 
incluirá entre los documentos para solicitar su registro como candidato ante el Instituto Electoral del Estado de 
México (IEEM). 
 
"Va a haber un alegato de derecho, indudablemente, pues para obtener el carácter de mexiquense nada más 
requiero de tres años porque yo tengo el carácter de mexiquense plenamente acreditado", consideró. 
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Sin embargo, durante la entrevista, Encinas dijo no portar su credencial para no extraviarla, pero aseguró que la 
mostrará en su momento. 
 
"No la traigo, (porque) si la pierdo, ¡imagínate!. La tenemos a buen resguardo. 
 
"Yo no voy a mentir. Siempre lo he dicho de manera abierta: Soy un hombre público, todo mundo conoce mi 
carrera, mis desplazamientos y, por supuesto, no voy a incurrir en ningún engaño. Me voy a apegar a lo que dice la 
ley, aunque también considero que, de acuerdo con la Constitución, todo mexicano tiene derecho a votar y ser 
votado", argumentó Encinas. 
 
  
A bote pronto 
  
Andrés Manuel López Obrador 
  
"Amigo y compañero de un mismo proyecto". 
 
  
Marcelo Ebrard 
  
"Una relación respetuosa y de mucha cercanía". 
 
  
René Bejarano 
  
"Fue declarado inocente y está en su derecho de militar en el PRD". 
 
  
Luis Felipe Bravo Mena 
  
"Representante de los principios de su partido". 
 
  
Eruviel Ávila 
  
"Su candidatura demuestra que el Grupo Atlacomulco perdió el control en la entidad". 
 
  
Enrique Peña Nieto 
  
"Su futuro político se pone en juego en la elección del Estado de México". 
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Gobierno twittero 
 
(13 abril 2011).- Colonia Doctores. Alejandra Sota, coordinadora de comunicación social de la Presidencia, 
presentó el nuevo sitio internet. "A partir de hoy, todo el Gabinete del Gobierno Federal será el primer Gabinete 
completo en el mundo integrado en Twitter. Es decir, todos los funcionarios, todos los Secretarios de Estado, 
tienen ya una cuenta activada a partir de hoy, y eso es pionero en el mundo", dijo. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Arrollado 
 
Catón 
 
(13 abril 2011).- Noche de bodas. El primer trance nupcial fue de tal modo entusiástico que el novio quedó 
desmadejado sobre el lecho, exánime, extenuado, laso, quebrantado, desfallecido, exangüe y agotado. Su 
mujercita, en cambio, salió del amoroso encuentro pimpante y donairosa, lozana, exuberante, salerosa, fresca 
como una lechuga. Bien lo dijo aquel ínclito médico, galeno: "Triste est omne animal post coitum, praeter 
mulierem gallumque". Todo animal se pone triste después del coito, excepción hecha de la mujer y el gallo. Vio la 
ingenua muchacha la abatida entrepierna de su galán, y el gozo se le volvió desolación. Exclamó con afligido 
acento: "¡Ah! ¡Ya nos la acabamos!"... Doña Panoplia, dama de la alta sociedad, gusta de exornar su plática con 
giros que ella supone culteranos, pero que son en verdad graciosísimos dislates. El otro día, por ejemplo, habló del 
río Mingitorio, cuando quería referirse al Orinoco. En otra ocasión dijo que en Venecia se había paseado en una 
glándula, por decir góndola. A propósito de la catástrofe en Japón, habló de los damnificados por el surimi. Quería 
significar tsunami. Un gran damnificado tenemos ahora en México: Marcelo Ebrard. Dos tsunamis lo arrollaron 
casi al mismo tiempo. El primero: su fallida injerencia en la elección de la directiva perredista. El segundo: la 
frustrada alianza PAN-PRD en el Estado de México. Sobre el ring de lucha libre se enfrentan casi siempre técnicos 
y rudos. En las peleas de box suelen combatir con frecuencia un ponchador y un estilista. Pues bien: el ponchador 
y rudo López Obrador ha dejado ya muy atrás al técnico y estilista Ebrard. Se antoja ahora muy difícil la presencia 
de dos candidatos de la izquierda en la elección presidencial. Todo apunta a la candidatura única de López 
Obrador, apoyado velis nolis -a querer o no- por un Marcelo Ebrard esperanzado en el triunfo del PRD y partidejos 
que lo acompañan, para seguir él en la lista de la sucesión. Muchas cosas pueden pasar antes del 2012, por 
supuesto, pero hoy por hoy el panorama se ve así... Silly Kohn tenía fama de ser la call girl más cara en la ciudad. 
Únicamente los más ricos burgueses propietarios de empresas poderosas, o el dueño de algún partido político 
defensor de los pobres, podían aspirar a obtener sus favores. Cierto día llegó con Silly un hombre de condición 
modesta. Le dijo que se llamaba Páupero Sindín. Había visto en su pueblo -le contó- una revista donde venía un 
retrato de ella, y al punto se enamoró de su hermosura. Ahorró durante varios años para poder alcanzar su favor y 
cumplir así la mayor ilusión de su vida. Después de hacer ese conmovedor relato, el hombre le preguntó con 
timidez a Silly a cuánto ascendía el monto de su tarifa, honorarios, coste o arancel. Ella le dio la información. Al 
escuchar la suma se le cayeron al infeliz las alas y todo lo demás. "No pensé que sería tanto -dijo con tristeza 
disponiéndose a salir-. Perdone usted". "Espera -lo detuvo Silly-. Me emocionó tu historia. Te cobraré la mitad". 
"Gracias de cualquier modo, señorita -replicó Sindín, humilde-. Pero también esa cantidad está por completo fuera 
de mi alcance". "Dime entonces, guapo -le preguntó Silly, que de repente solía sentir ímpetus caritativos-. ¿Cuánto 
traes?" Respondió apenado el visitante: "200 pesos. Es lo que en estos años pude ahorrar. Y todavía tengo que 
separar lo del camión". "Caray -sonrió Silly-. Por ese dinero igual no te voy cobrar nada. Ven conmigo". Así 
diciendo lo llevó de la mano a su boudoir. 
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Ahí el extático pueblerino corrió el mejor de los caminos, y lo hizo como a él le gustaba: de gorra. (En el caso de un 
hombre que goza a título gratuito los favores de una mujer de paga, eso se llama "cachuchazo"). Terminada la 
filantrópica ocasión, la bella Silly encendió en su larga boquilla de ámbar un cigarrillo turco, y le preguntó, curiosa, 
a su satisfecho galán: "¿Por qué me buscaste precisamente a mí, si bien sabías que soy la mujer más cara en los 
contornos?" "¡Ah! -exclama Sindín con ademán y tono mayestáticos-. ¡Es que cuando se trata de darle gusto al 
cuerpo no me detengo en gastos!"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

Manuel J. Jáuregui / Mal de muchos... 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(13 abril 2011).- Al candidato presidencial priista Peña Nieto hay que decirle cuando menos dos cosas, si es que 
aspira a recibir el voto ciudadano: su principal deber como servidor público es guardar y hacer guardar las leyes; y 
lo segundo sería: mal de muchos, consuelo de tontos. 
 
Cuando los policías de su Estado tácita y abiertamente PIDEN y aceptan SOBORNOS, y sus superiores les exigen 
"cuota" para trabajar, lo cual acepta abiertamente -y hasta guía- el todavía jefe de esa corporación, claramente se 
está VIOLANDO la Ley. 
 
De manera que no vale un comino la excusa dada por él de que la corrupción es un problema "nacional", pues 
claramente cabe dentro del "mal de muchos...". 
 
Para él, Peña Nieto, éste es un problema que cae pesadamente sobre su escritorio y en ningún otro: el que salga 
con barras y pretextos, pero además respalde sosteniendo en el cargo al funcionario, nos da una pista a los 
ciudadanos respecto a cuál es la SUSTANCIA que está detrás de la copiosa publicidad que con fondos públicos ha 
comprado para hacerse de su "imagen presidencial". 
 
No sólo demuestra con su débil respuesta una falta de valores y verticalidad, sino además exhibe harta debilidad 
como administrador y servidor público, INCAPAZ de tomar acciones cuando enfrenta un serio y sustancioso 
cuestionamiento a su administración. 
 
¿Y así quiere ser Presidente? 
 
¡No se le ven "piernas de jinete" por ningún lado! 
 
Falla por completo a la imagen que se ha comprado con el dinero de los ciudadanos, y su perfil telenovelesco, que 
es imaginario, acaba CHOCANDO con la realidad existencial de su pobre actuación. 
 
Siempre se ha dicho que "rollo mata carita" y si su única carta de presentación presidencial es ser "carita" (en 
términos relativos, por supuesto) entonces no sólo está frito él, sino que estamos fritos todos los mexicanos si es 
que acaso este señor llega, como indica la mayoría de las encuestas. 
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Todos sabemos (aparentemente menos él) que la CORRUPCIÓN representa en México un CÁNCER que está 
destruyendo nuestra fibra social. 
 
La corrupción no es, como lo quiere pintar el presidenciable, un "mal necesario" que por prevalente debe tolerarse 
(o fomentarse, como hace abiertamente su "jefe" policiaco); al contrario, es una actitud destructiva y antisocial que 
atenta contra la supervivencia misma del País. 
 
Es por la corrupción que somos todavía -a pesar de nuestra evidente riqueza natural- un país pobre plagado de 
desigualdades denigrantes; es por la corrupción que en México hay injusticia, a ella debemos también que reine la 
impunidad, convertida en el aceite sobre el cual rueda la maquinaria del tráfico de drogas y la inseguridad que nos 
azota. 
 
Y, finalmente, es la corrupción lo que ha hecho posible que haya escalado en nuestro territorio la VIOLENCIA a los 
grados extremísimos a los que ha llegado, poniéndonos al borde de ser considerados un "Estado fallido". 
 
Cada funcionario público, en su administración, acepta al tomar el cargo la responsabilidad INELUDIBLE de 
luchar a favor del ciudadano y en contra de la corrupción, de la ilegalidad. 
 
Por ello es que nos resulta incomprensible la actitud de este señor que ante la evidencia de que su SUBALTERNO 
solapa la EXTORSIÓN y la ilegalidad, simplemente, se encoge de hombros y se hace como que "le habla la Virgen" 
y que nada de esto le compete. 
 
Quien desde el más alto puesto del servicio público estatal tolera la DESHONESTIDAD se convierte 
irremediablemente en CÓMPLICE. 
 
Y esto no lo decimos nosotros, lo dicen nuestras LEYES, y si acaso este señor llegara a ser Presidente de México, 
como parte de su JURAMENTO tendría -ante la Nación- que prometer solemnemente defender la Constitución y 
las leyes que de ella emanan, y si no cumpliera, "¡QUE LA NACIÓN ME LO DEMANDE!". 
 
Los ciudadanos de su Estado le DEMANDAN a Peña Nieto que se pronuncie y actúe de manera decisiva y clara 
contra los funcionarios DESHONESTOS Y CORRUPTOS que se desempeñan en su administración, sean quienes 
sean. 
 
Que defienda la LEY y que defienda a los ciudadanos presas de la EXTORSIÓN y la mordida sistemática. 
 
Si no lo hiciere, carecería ante los mexicanos de AUTORIDAD MORAL para ser Presidente. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(13 abril 2011).- QUÉ BIEN que Felipe Calderón se sumó al clamor nacional del "¡Ya basta!", mismo que pidió 
dirigirlo contra los criminales. 
 
AHORA para completar la faena, nomás falta que el Presidente también diga "¡Ya basta!" ante la incapacidad de 
las autoridades locales y federales para garantizarle un ambiente seguro a los mexicanos. 
 
DE PASO que también diga "¡Ya basta!" a la estrategia de guerra contra la delincuencia que más se da en las calles, 
que contra el lavado de dinero o en favor de la reducción del consumo. 
 
QUIZÁ también podría decirle "¡Ya basta!" a las bandas del crimen organizado que no sólo le disputan, sino que en 
algunas zonas le han arrebatado al Estado el monopolio de la fuerza. 
 
INCLUSIVE, Calderón podría decirle también "¡Ya basta!" a los delincuentes que, cual si fueran el gobierno, le 
disputan también el monopolio del tributo, cobrando derecho de piso. 
 
O, PERDÓN, ¿acaso el Presidente a quien le decía "¡Ya basta!" era a esos incómodos mexicanos que no dejan de 
quejarse? 
  
TREMENDO SUSTO se llevó el lunes en un helicóptero el yucateco Emilio Gamboa Patrón. Hasta la eterna sonrisa 
de relaciones públicas se le borró. 
 
FUE EN Ciudad Victoria a donde acudió a la presentación del plan de gobierno del gobernador Egidio Torre. 
 
CUENTAN QUE, al momento de despegar, la aeronave fue sacudida por un tremendo ventarrón lo que le provocó 
a Gamboa que se le erizara hasta el bigote. 
 
LA GENTE cercana al priista relata el incidente como si hubiera sido algo parecido al avionazo del Concorde, 
aunque quienes sí saben de esos temas dicen que, en realidad, Gamboa se espantó... ¡con nada! 
 
SEA COMO SEA, lo importante es que no pasó a mayores y hay dirigente de la CNOP para rato. 
  
EN PARTIDOS de futbol, en salas de cine, por internet... Humberto Moreira está en todas partes. Y con cargo al 
erario, ¡faltaba más! 
 
FIEL AL estilo que lo distinguió como gobernador, el coahuilense está haciendo de la propaganda institucional del 
PRI un culto a su persona. 
 
LOS SOSPECHOSISTAS no dejan de ver con recelo que el líder nacional priista utilice los spots de su partido para 
su autopromoción, ¡cual si fuera candidato! 
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LA PREGUNTA es ¿a quién beneficia esta campaña? ¿De verdad al PRI? ¿O será a su hermano Rubén Moreira, el 
candidato en Coahuila? 
 
SI NO FUERA porque los estatutos fueron reformados expresamente para que Moreira no sea candidato 
presidencial, cualquiera podría pensar que está buscando posicionarse como "Plan B" en caso de que no llegue 
Enrique Peña. 
  
A MÁS de un comensal se le atragantó la pasta cuando la noche del lunes vio a dos alegres comensales en Polanco. 
 
EN LA MISMA MESA departían y compartían, ni más ni menos, que el secretario particular del Presidente, el 
chico maravilla, Roberto Gil, y el gobernador mexiquense, Enrique Peña. 
 
LA CENA se alargó hasta bien entrada la noche, pues seguramente la plática estuvo de lo más interesante. Tanto 
que, quienes los vieron salir juntos, dicen que iban bastante cordiales. 
 
¡UY! ¡Que no se enteren en Los Pinos! A menos, claro, que a Gil lo haya enviado el propio Felipe Calderón. 




